opusdei.org

"Dios ama entrañablemente esta tierra, esta parte de Asia Central, este país"

Ordenan obispo en Kazajstán al montisonense José Luis Mumbiela

24/05/2011

MONZÓN.- "Hoy, el único Dios verdadero, que los cristianos veneramos y adoramos como Padre, Hijo y Espíritu Santo, nos ha congregado para que veamos una vez más su acción amorosa. Sí, Dios ama entrañablemente esta tierra, esta parte de Asia Central, este país: Dios ama a todos

y cada uno de nosotros y a todos los que ahora no están con nosotros". El montisonense José Luis Mumbiela Sierra pronunció estas palabras durante su reciente ordenación como nuevo obispo de la Diócesis de Almaty, que se encuentra en la república de Kazajstán.

"Hoy, queridos, el Señor os pone un nuevo obispo a vuestro servicio. Pero este obispo os pide que no miréis tanto a su persona, cuanto a Aquel que viene a través de su ministerio y acción pastoral. Mirad a Cristo, que como antes, ahora y en el futuro, viene a todos y cada uno como Buen Padre", añadió.

Son dos de los párrafos que José Luis Mumbiela Sierra, sacerdote e hijo de Monzón, pronunciaría en ruso, kazajo, coreano, polaco, inglés y español, después de haber recibido la ordenación episcopal en la Catedral de Almaty en el transcurso de una solemne liturgia presidida por Miguel Maury Buendía, nuncio apostólico en Kazajstán.

El lema escogido por el nuevo obispo, que figura en el escudo diseñado por él mismo, reza: "Aperite plene portas Christo" (Abrid completamente las puertas a Cristo), palabras que fueron pronunciadas por Juan Pablo II y repetidas por Benedicto XVI.

Mumbiela estuvo acompañado en la celebración por los obispos consagrantes, Carlos Escribano, obispo de Teruel y compañero de estudios, el obispo Tomas Peta, Janus Kaleta, Atanasius Scheneider, Henry T. Hwaniec, y también Basilio Gober, delegado papal para los grecocatólicos en Kajastán, Nicolai

Messemer, de Bishkeky, cuarenta sacerdotes de todas las diócesis de Kazajstán, así como de Amadeo Elcoso y Sergio Martínez, sacerdotes de Monzón, y los seminaristas de Karaganda de cuyo Seminario Mayor fue rector y vicerrector.

No faltaron sus familiares más íntimos como su madre, Rosalía Sierra, sus hermanas, María Teresa y Rosa, y su sobrina Carla, que participó en la ofrenda. Asimismo asistieron representantes de la iglesia ortodoxa, luterana e islámica, y el embajador de España en Kazajstán.

DETALLES DE LA ORDENACIÓN

Dos jóvenes diáconos kazajos, con vestidura propia dalmática, leyeron la Bula papal de su nombramiento y el Evangelio.

José Luis Mumbiela, además de la casulla y estola, regalo de sus

familiares, vestía la estola morada que usaba en las confesiones el santo Cura de Ars, por quien el ahora obispo monzonero siente una particular devoción. A la ceremonia en la Catedral de Almaty asistieron más de 600 personas. Muchos de los asistentes, llegados de diferentes puntos del país, no habían presenciado nunca una ordenación episcopal y se sintieron emocionados.

En la letanía de los santos se mencionó a San Josemaría Escrivá de Balaguer y al beato Juan Pablo II. En las palabras pronunciadas por el nuevo obispo de la Iglesia Católica, recordó a ambos. Hubo lágrimas del obispo de Teruel, Carlos Escribano (amigo de José Luis), de sus familiares y de los sacerdotes de Monzón, Amadeo Elcoso y Sergio Martínez.

Varias Hermanas misioneras de la Madre Teresa de Calcuta, colocaron en el cuello del obispo una guirnalda de flores.

El escudo lleva los tonos rojo y azul (colores del Escudo de Monzón); el rojo simboliza lo humano, el azul lo divino, el amarillo representa la inmensa estepa de Kazajstán y la figura del Buen Pastor; una flor lila resalta la pureza y una rosa azul representa a la Virgen María. La rosa azul es el sueño de los alquimistas y de muchos sabios de la antigüedad.

En sus palabras, recordó a Juan Pablo II, con el que se encontró en la visita que el Papa hizo a Kazajstán, y también a San Josemaría Escrivá, que decía que "los cristianos, para acertar en nuestro camino hacia Dios, debíamos pasar por la cabeza y el corazón del Papa". "Queridísimos todos: Gracia, amor y comunión", dijo el obispo José Luis Mumbiela Sierra.

El acontecimiento tuvo ecos en su ciudad natal. El pasado jueves, en el Hogar "Madre Rafols" de la iglesia de San José, tuvo lugar una charla informativa de la ordenación episcopal con la proyección de fotografías del día 8 de mayo en la Catedral de Almaty.

Al finalizar el acto de ordenación se cantó el Himno de la Virgen de la Alegría, de la que el obispo Mumbiela es gran devoto.

Antonio Martínez / Diario AltoAragón

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-es/article/dios-amaentranablemente-esta-tierra-esta-partede-asia-central-este-pais/ (12/12/2025)